



CTL Lardy – Renault, Ampère & prestataires

Mercredi 12 novembre 2025

Mépris de classe et guerre contre les pauvres : c'est avec le capitalisme qu'il faut en finir !

À écouter les députés qui débattent du budget, ce serait nous, celles et ceux qui font tout tourner dans cette société, qui serions la cause de tous les maux : les travailleurs bénéficiaient des largesses du système de santé, les retraités se la couleraient douce au lieu de crever au boulot, les consommateurs seraient responsables du saccage de la planète. Les riches et les patrons, eux, ne demanderaient qu'à créer de l'emploi, alors même qu'ils licencient en masse. Pas question qu'ils contribuent, même symboliquement, au bouclage du budget !

Shein : un arbre dans la forêt capitaliste

Personnalités de la mode et du luxe, politiciens du PS, macronistes, d'extrême droite, mais aussi du PCF et des Verts, défilent pour dénoncer l'enseigne chinoise de vente en ligne Shein qui a ouvert une boutique dans le BHV à Paris.

Shein est emblématique du pire de la société capitaliste : exploitation brutale des salariés, production d'articles jetables de mauvaise qualité désastreux pour l'environnement, vitrine pour des contrefaçons dangereuses et même des produits pédopornographiques... Tous les moyens sont bons pour dégager des profits !

Mais aux yeux des politiciens et des capitalistes qui ont monté cette cabale, Shein a surtout le tort d'être un concurrent chinois dans la guerre commerciale. Décathlon ou Uniqlo exploitent des esclaves ouïghours, Total pille et pollue des pays entiers en Afrique et en Asie – les patrons français ont les mêmes méthodes que leurs homologues chinois, mais ils voudraient se faire passer pour des victimes !

Guerre sociale contre les pauvres

Comble de l'hypocrisie, plusieurs politiciens, dont des proches de la maire de Paris, Anne Hidalgo, qui s'habille avec des vestes Dior à 3000 euros pièce, ont lancé le collectif Une autre mode est possible (Uamep) qui prétend sensibiliser les consommateurs aux bonnes pratiques. Idiots que nous sommes d'acheter des vêtements pas chers !

Les mêmes se préparent à voter un budget pour nous faire les poches. Farandou, le ministre du Travail et ancien PDG de la SNCF, propose de supprimer la prime de Noël aux bénéficiaires du

RSA qui n'ont pas d'enfants : « La générosité qu'on a connue pendant des décennies est peut-être arrivée à son terme » dit-il. Et maintenant, au nom de la lutte contre le surendettement, un projet vise à « encadrer » les découverts bancaires !

Le RN c'est Macron en pire

Ces provocations contre les classes populaires s'accompagnent comme d'habitude de mesures démagogiques contre les étrangers : remise en cause des APL, durcissement de l'obtention et du renouvellement des titres de séjour.

Le gouvernement reprend toutes les mesures du Rassemblement national. Ce qui n'empêche pas l'extrême droite d'en rajouter, en présentant un budget contenant encore plus de mesures contre les pauvres et les travailleurs et encore plus d'attaques racistes.

Face au mépris de classe : en finir avec l'exploitation !

Le grand patronat épouse les hommes et la nature, il est le donneur d'ordre des politiciens racistes et le commanditaire des guerres de rapine pour les ressources partout dans le monde. Mais il ose faire la morale à ceux qui produisent ses profits. C'est nous qui travaillons, cela devrait être à nous de décider quoi produire et comment, dans le respect de l'environnement.

« De chacun selon ses capacités, à chacun selon ses besoins » disait Karl Marx, dès les débuts du mouvement ouvrier. Seules les luttes collectives permettront d'en finir avec l'exploitation et les oppressions qu'elle charrie.

Bienvenue aux nouveaux collègues

L'activité a commencé au L48 avec les salariés Serma. La direction les accueille avec des barrières et des tourniquets pour les isoler dans leur coin.

Nous on leur souhaite la bienvenue, car quelle que soit notre entreprise, on a besoin de se serrer les coudes pour résister aux attaques de la direction... et lui apprendre les bonnes manières !

Pour la comm', ils savent Raquer...

Le 4 novembre dernier, une équipe de la comm est venue tourner à Lardy une vidéo sur AMV-C, la direction Composants. Il fallait même venir avec le polo Ampere pour faire une belle photo.

On aurait préféré qu'ils dégagent du budget pour nos activités quotidiennes au boulot plutôt que pour de la cosmétique. Mais on se demande surtout si l'événement n'était pas fait pour fêter la montée en grade du directeur des Composants et l'imposition de ses vues sur la prochaine réorganisation...

Prise d'otages en cours à Sandouville

La semaine dernière, l'usine de Sandouville a annoncé ne pas renouveler les contrats de 300 intérimaires en janvier 2026, sous prétexte d'une baisse de la demande. Elle avait déjà fait le coup en mars dernier en supprimant 323 contrats d'intérim pour faire pression sur l'UE et éviter les amendes causées par le dépassement des normes CAFE. Puis 300 intérimaires avaient été embauchés cet été. Et les mêmes doivent être mis dehors début 2026.

Coïncidence, François Provost est en pleine négociation avec l'UE pour l'allègement des normes CO2 applicables en 2030, en particulier celles qui concernent les véhicules utilitaires.

Les intérimaires de Sandouville ne sont pour Renault qu'une monnaie d'échange pour obtenir gain de cause et préserver les profits.

Recasens va devoir se recaser ?

D'après le media économique en ligne *La Lettre*, le PDG d'Ampere, J.-M. Recasens, serait sur la sellette. Il faut dire qu'il était dans la roue de De Meo, qui l'avait connu et amené avec lui depuis Seat. Si l'info se confirme, on ne le plaindra pas puisqu'il aura bien profité des actions gratuites et d'un salaire mirobolant pendant quelques années. Et tout ça justifié par leur "talent" auto-proclamé. En fait, leur seul talent, c'est

de nous faire accepter l'inacceptable. Alors, révoltons-nous pour de meilleurs salaires, des embauches et de meilleures conditions de travail.

Et pschitt... leur talent disparaîtra !

Sans nous, pas de bagnoles !

La direction a bien insisté dans sa communication extérieure sur le fait que la Twingo a été développée en Chine en moins de 2 ans. La réalité est plus complexe que ça et le travail continue aujourd'hui encore à Lardy, au Techno et en Chine pour finaliser la mise au point et les validations.

Bien sûr, la mise en concurrence des salariés au niveau mondial sert au patronat pour les pressurer toujours plus. Réduire les plannings de développement, pour eux, c'est moins de dépenses et moins de personnel. Pour nous, c'est plus de boulot et toujours plus « à l'arrache ». La seule solution, c'est de renverser la pression. Sans notre boulot, la Twingo ne sortirait pas en temps et en heure. Tout le monde devrait en être conscient !

Merci de patienter

Le décompte est symbolique, mais significatif. Les femmes travaillent « gratuitement » depuis lundi 10 novembre jusqu'à la fin de l'année en raison des écarts de salaires persistants avec les hommes. À temps de travail identique, elles gagnent en moyenne 14,2 % de moins, selon les dernières données officielles de l'INSEE.

En 2016, c'était 15,1 %. A ce rythme, l'égalité salariale est prévue pour l'année 2167... Les salariées sont priées d'attendre ?

Le patronat en rêvait, Le Pen l'a fait

Le RN a profité des débats parlementaires sur le budget de la Sécu pour faire voter la suppression de la C3S, un impôt payé par les entreprises qui rapporte 5,4 milliards d'euros à l'assurance vieillesse. Un sacré trou dans les recettes de la Sécu... mais un joli cadeau de Noël aux banques et aux multinationales ! Car ce sont seulement les entreprises qui font plus de 19 millions d'euros de chiffre d'affaire qui le payent.

Même les macronistes ont trouvé que c'était un peu abusé, alors que Lecornu veut nous faire les poches pour boucler son budget. L'amendement a été revoté et rejeté, mais il en dit long sur les Bardella et Le Pen qui se prétendent anti-système !



LICENCIEMENTS, AUSTÉRITÉ, MILITARISME, GÉNOCIDE À GAZA...

**LES CAPITALISTES
NOUS FONT LA GUERRE
ORGANISONS-NOUS
POUR LES
RENVERSER !**

meeting
29 novembre

19h30 · Espace Charenton
327 rue de Charenton
75012 Paris

NPA
RÉVOLUTIONNAIRES